
 
 

 

 

 

 

 

学校教育目標  自ら学び考え 人間性豊かで 心身ともに健やかな生徒の育成 
            ～ 挑戦 成長 そして飛躍へ ～ 

目指す生徒像 成長を目指し、進んで挑戦する生徒 

  

５月２日（月）に生徒集会を実施しました。 

石原信行校長先生の集会でのお話を紹介します。 

 

今日から５月を迎えます。朝、登校してくると、自転

車小屋のまわりのツツジが美しい花を咲かせています。

晴れた日に、脇を通ると、ツツジの花の香がふわりと立

ち、さわやかな気分になります。皆さんのなかには、こ

の週末、部活動で春季大会やスプリングコンサートに出

場した人も多いと思います。新緑の５月は、部活動だけ

でなく、生徒総会やスポレク祭も行われ、皆さんの中学

校生活が充実する時期でもあります。 

そこで、５月を迎えるにあたって、ぜひ皆さんに考えてもらいたいことがあります。それは「挨

拶」についてです。今月の生活委員会の活動目標のなかにも「学校全体で明るいあいさつができる

ようにしよう！」が掲げられています。では、なぜ「挨拶をすること」が大事なのでしょうか。考

えてみたことはありますか。挨拶とは人と人とが出会った時の最初のコミュニケーションであると

もに、相手への思いやりや気遣いを表す言葉でもあります。 

私も朝、校門の前で「おはようございます」と登校する皆さんに声をかけるようにしています。

あいさつには、「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」などがありますが、「おはよう」だけ

には、相手に対して敬意を払う丁寧語「ございます」が付きます。では、どうして「おはよう」だ

けに「ございます」を付けるようになったのでしょうか。 

それは江戸時代の伝統的な芸能である「歌舞伎（かぶき）」から来ていると言われています。歌

舞伎の役者さんは、派手な化粧や衣装の準備に時間がかかるため、かなり早めに劇場に入っていた

そうです。その際、劇場の「楽屋番（がくやばん）」と呼ばれる裏方さんが、この役者さんたちに

対して、いつも「お早ようございますね。」と声を掛けたそうです。これは『出番までまだ時間が

あるのに、お早いお着きでございますね。ご苦労様でございます。』という意味です。元々この言

葉には「あいさつ」というよりも、むしろ「気遣い」の気持ち

が含まれていたのです。そして、この「お早ようございますね。」

がいつしか「おはようございます」に変化したとも言われてい

ます。 

ワタミ株式会社の社長の渡邉美樹さんの言葉に「挨拶からす

べてが始まる。大きな声で挨拶すると、相手の『心の扉』が開

く。だから世界が広がり、幸せに満ちあふれる」とあります。

挨拶は学校生活においてはもちろん、社会にでても人間関係を

豊かにするための大切な手段です。まずは「挨拶」から。皆さ

んにとって、この５月が友人や先輩、先生方との絆が深まる有

意義な月となることに期待しています。 
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生徒集会での校長先生の話 



 

 

 

 

ＰＴＡ総会の書面開催に御協力 

いただきまして、ありがとうござ 

いました。あらためて、今年度の 

役員を紹介します。１年間よろし 

くお願いいたします。 

 今年度のＰＴＡの行事の開催に 

ついては、コロナ感染症の状況に 

よるところがありますが、ＰＴＡ 

活動にこれまでと変わらぬ御協力 

をお願いします。 

 

 

 

 

 

美術部のみなさんが、毎月の予定表を書いてくれています。５月は、１・２年生の部員の皆さ

んの作品です。見やすく書かれた予定と，こいのぼりや兜，柏餅など，端午の節句に係わるイラ

ストがあり，工夫された仕上がりになっていますね。 

 

ＰＴＡ役員紹介                     （敬称略） 

会  長   桒畑 克朗     

副 会 長   秋葉 智晴，岡田 洋美， 

三浦 麻紀（母親代表） 

書  記   槌屋  瞳，福島 幸子   

会  計   野田真由美，吉川 裕子 

会計監査   齊藤 沙紀，佐藤 志保 

厚生部長   川島 秀人 

施設部長   豊田 孝広 

広報部長   行川 綾子 

１学年委員長 鈴木 靖子   

２学年委員長 根本 久美子 

３学年委員長 金子 亜紀子 

５月の予定 


